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Доярка 
Н, И. Фабричнова

Доярка, ударник комму
нистического труда И. И. 
Фабричнова на прошлой не
деле надоила 1528 кило
граммов молока. Она первой 
в подсобном хозяйстве 
О РСа Ковдорского ГОКа 
получила свыше трех тысяч 
килограммов молока от ко
ровы с начала года.

О лидере соревнования 
рассказывает бригадир жи
вотноводов Г. Я. Морозова:

—  В  этом году сработал 
отлично весь коллектив 
фермы. Добились сущест
венной прибавки в росте 
надоев —  получили молока

на 543 центнера больше. 
Соревнование выявило но
вых лидеров —  Валентину 
Николаевну Кулагину, Ни
ну Ивановну Фабричнову, 
Любовь Тимофеевну Се
рую.

Нина Ивановна Фабрич
нова от каждой коровы

уже получила по 3183 ки
лограмма молока. Прибавка 
в валовом надое —  860
килограммов.

Конечно, сказать, что ус
пех достигнут только благо
даря старанию и радению 
доярок было бы не совсем 
объективно. Положительно 
сказалось то, что дойное 
стадо было вдоволь обеспе
чено сочными и грубыми 
кормами. Силос даже ос
тался с прошлого года, он 
был хорошего качества. 
Звенья механизаторов поза
ботились, чтобы уже с ран
ней весны была зеленая 
подкормка. Озимую рожь 
скармливали в течение .все
го лета. Л это отличный мо
локогонный корм.

Це вышла на работу од
на из доярок, заболела. 
Тут же ее стадо возьмут об
служивать подруги по рабо
те. В  таком коллективе и 
новички хорошо прижива
ются. В  прошлом году на 
ферму пришла комсомолка 
Галина Сергеева. Каждый 
считал своим долгом по
мочь, подбодрить. И че
рез мёсяц она стала само
стоятельно работать.

Фото И. Ганиевой.

★  В  девятой пятилетке 
подсобное хозяйство ОРСа 
Ковдорского ГО Ка отпра
вило в столовые, детские 
сады и магазины города 
3.281 тонну молока, 330 
тонн мяса, 7.578 тысяч штук

яиц, 198 тонн овощей. будет увеличиваться за счет
★  За 3 года и 9 месяцев развития свиноводства. В. 

десятой пятилетки труже- 1980 году будет пущен но- 
ники села произвели уже вый свинарник-откормочник 
2.935 тонн молока, 372 тон- на 200 свиней.
ны мяса, 230 тонн овощей. ---------

★  Мясное производство (См. 3-ю сир.) -

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

На контроле22 марта 1979 года бю
ро Кировского горкома пар
тии заслушало отчет сек
ретаря парткома Ковдорс
кого ГО Ка  Ф. Н. Никитина 
«О работе парткома Ков
дорского ГО Ка по контролю 
и исполнению постановлений 
в свете требований X X V  
съезда КП С С  и ноябрьско
го (1978 г.) Пленума 
Ц К КПСС».

Каждое партийное соб
рание должно начинаться 
именно с информации о том, 
какие меры приняты, что 
сделано для выполнения 
постановления предыдущего 
партийного собрания. И вот 
очередное заседание парт
кома комбината, на котором 
заслушан отчет секрета
рей партийных организаций 
жилищно - коммунального 
управления, цеха подготов
ки производства и рудника 
«Железный» о проделанной 
работе по улучшению конт
роля за выполнением при
нятых партийных решений.

Партком отметил, что 
коммунисты стали ответст
веннее подходить к подго
товке и проведению собра
ний. Не только заслушива
ют отчет о выполнении ре
шений, но и ведут учет 
критических замечаний. На 
руднике «Железный* заве
ден журнал учета критичес
ких замечаний. Коммунист 
'Г. И. Лыкова, которая кон
тролирует ход Выполнения 
постановлений и критичес

ких замечаний, в начале 
каждого собрания сообщает 
о принятых мерах.

В течение года партбюро 
рудника приняло свыше 
десяти постановлений, за 
большинством из них после
довали конкретные меры. 
Осталось невыполненным 
решение партийного собра
ния, где намечали улучшцть 
руководство школами ком
мунистического труда. По
этому с контроля этот во
прос в партийной органи
зации рудника «Железный» 
не спя/. Нет здесь инфор
маций о том, как каждый 
коммунист выполняет пору
чения. А от этого зависит 
активность, дееспособность 
всей парторганизации.

Партком отметил также, 
что партбюро рудника «Ж е 
лезный» выпустило из по
ля зрения внедрение бри
гадного подряда. Не нала
жен в отчитывавшихся ор
ганизациях четкий контроль 
за производственными успе
хами каждого члена партии. 
Отсюда и нет действенности 
в соревновании «работать 
без отстающих».

А ведь важно знать, кто, 
как из коммунистов тру
дится на своем участке, 
действительно ли он сегодня 
идет во главе соревнования. 
А если нет, то почему? 
Будь такой контроль со сто

роны партийных вожаков, 
меньше было бы случаев на
рушений трудовой дисцип
лины коммунистами (как 
в цехе подготовки произ
водства), не присваивали бы 
прогульщикам звание удар
ника коммунистического 
труда (как на руднике 
«Железный»),

Самоотчет коммуниста — 
чем не активизация его ра
боты, деятельности, его 
позиции? Партком также 
отметил, что эта форма ра
боты с коммунистами по
ка мало применяется. Слабо 
проводится в перечисленных 
партийных организациях и 
работа по ранее принятым 
решениям в вопросах укреп
ления дисциплины труда.

Партийный комитет ком
бината обязал секретарей 
цеховых партийных органи
заций взять под особый 
контроль выполнение плана 
мероприятий, утвержденных 
X I I  пленумом Кировского 
горкома партии, усилить ра
боту но выполнению пла
новых заданий, ввести в 
практику работы информа
ции о ходе выполнения при
нятых решений, отчеты ком
мунистов о выполнении ими 
поручений, уставных тре
бований.

П. Х А РЛ А М О В ,
заместитель секретаря
парткома комбината.

ГИГАНТ
ПРОБУКСОВЫВАЕТ.

ПОЧЕМУ? Одинокая первая ласточка
В СЕ ДОРОГИ ведут в 

3 корпус. Его не ми
новать, если захочешь по
лучить какую-либо справ
ку о БелАЗах-549. Постсю- 
енный специально для ре
монта семидесятипятитон- 
иых самосвалов, он стал 
как бы узлом, в котором 
сплелись большие пробле
мы и маленькие вопросы. 
Крепко сплелись.

5 октября, утро. Третий 
корпус. Смотрю на поряд
ковые номера машин: 001
здесь, 002—  тоже, 003... 
Легче назвать единствен
ную машину, которая уш
ла на линию —  это «се
мерка». Остальные выстро
ились в ряд, вдоль стены в 
третьем корпусе. Поломки, 
сошли с линии.

Две машины стоят с зад
ранным кузовом (ого, уже 
есть второй комплект рас
тяжек!). У «тройки» возит
ся электрик, около «двой
ки» работают с краном. 
Кто здесь ремонтами ко
мандует? Где бригадир, 
мастера?

Пожимают плечами. Не 
знают таких.

—  А вы давно ‘ здесь?
И будто не поняв воп

роса, один из рабочих от
вечает: «Да уже немало
лет, а вот кто здесь ремонт 
возглавляет, не знаю. В тех 
корпусах —  пожалуйста, 
могу сказать».

Да что там бригадира ис
кать. В третьем ремонтном 
корпусе не найти ни слеса
ря, ни сварщика —  тех, ко
го обычно зовем ремонт
никами. Возятс’я с машина
ми водители.

—  Давно ли стоим? — 
повторяет вопрос Иван 
Иванович Дорофеев, стар
ший водитель «двойки», —  с 
28 сентября. А соседняя 
«пятерка» Евгения Алек

сандровича Бибина —  на 
день меньше.

Оба автомобиля стоят 
из-за шин. И резина есть, 
складирована в углу кор
пуса. А монтировать нечем.

Во время вынужденного 
простоя водители старают
ся подремонтировать маши
ны. Есть у Дорофеева пра
ва стропальщика —  вот он 
и работает с краном, Где 
одному не справиться — 
позовет на помощь води
теля с соседней машины. 
Потом ему поможет. Рас- 
считывать-то больше не на 
кого.

Найти что-нибудь —  то
же сам. Пять дней при
шлось бегать по всем ин
станциям; к механикам, ин
женерам, в ремонтно-меха
нический цех. Нужен был 
кусок металла на газовые, 
камеры —  миллиметров 
семьсот. Нигде нет! При
шлось обращаться к началь
нику цеха.

—  Найти, —  сказал на
чальник. И тут же главный 
механик цеха выдал из кла
довой требуемый кусок ме
талла.
Ц О  НЕ БУДЕШЬ же за
" ■ каждой мелочью бе

гать к начальнику. А все ос
тальные службы отмахива
ются —  вы не наши. «Не 
наши», понимаете-ли, води
тели этих мощных машин, 
на которые возлагается ис
ключительная задача выво
зить из прорыва цех.

—  Все, с меня хватит! 
Сажусь на свой 208-й, бри
гадирский, и буду делом за
ниматься, —  в сердцах бро
сает Владимир Павлович 
Спирин, на время команДи- 
ровки Н. А. Павлова испол
нявший обязанности шефа 
гигантов. — Никому ничего 
не надо, ни от кого ничего 
не добьешься.

ДВЕ НЕДЕЛИ назад ска
зали главному инжене

ру цеха, что нельзя ремон
тировать эти машины без 
специалиста по гидравлике. 
Так предписано. «А я прос
то не знал»,—  ответил глав
ный инженер. Теперь, че
рез две недели —  положе
ние прежнее. С той лишь 
разницей, что главный ин
женер знает о том, как не
обходим специалист.

Такой ситуации нет в дру
гих корпусах. Хотя в ре
монтной службе цеха и 
много трудностей, но все 
же для обслужи в а н и я 
БелАЗов-540 и 548 есть и 
специалисты, и оборудова
ние. А гиганты пока что в 
роли пасынков.

Пять месяцев водители 
просили изготовить растяж
ки для кузовов. Был всего 
один комплект. Наконец, по 
распоряжению начальника 
цеха, за сорок минут наре
зали еще два комплекта. 
Сколько месяцев надо про
сить, чтобы еще добавили? 
Ведь на балансе цеха не 
три, а семь «паровозов».

—  И стоим,—  рассказы
вает водитель Евгений Пет
рович Киреев,—  случились 
в ночную смену неполадки 
в электрооборудова н и и. 
Приехал, а здесь все места 
заняты. БелАЗы, у которых 
по электрической части 
сбой, сторожат водители, 
исполняя указание; ночью 
электрика не вызывать, са
мим не лезть. Ушел я со 
смены, пришел утром с 
электриком заним а т ь с я. 
Ведь смену отработать на
до, а не отсидеть высоко
оплачиваемым сторожем.

—  А «сторож» еще и не 
заслуживает зарплаты, — 
вступают в разговор води
тели. В корпусе всегда 
людно, а с «семерки» фа

ры сняли. И никто не ви-
дел!

САМЫЙ больной воп
рос все тот же: элект

рики. Сейчас их пять, вклю
чая возглавляющего груп
пу Иудина. Но из них двое 

—  ученики, «перворазряд
ники». Самый высокий раз
ряд —  четвертый. Для ухо
да же за БелАЗом-549 нуж
ны электрики шестого раз
ряда И П О М О Щ Н И КИ  с пя
тым. Да еще со специаль
ной подготовкой.

Учиться надо с полгода. 
Выходит, если эти ребята 
(к ним, кстати, претензий 
нет, стараются) освоят про
фессию, то семидесятипя- 
титоиники получат квали
фицированный уход в 1980 
году. Вот цена нерастороп
ности в период ожидания 
машин.

—  Да, нам бы электри
ков хороших, —  вздыхают 
водители.-— А это самое — 
кпюйом и кувалдой, как- 
нибудь справимся. Что же 
делать, если нет ремонтни
ков. Машине-то место на 
линии.

Николай Александрович 
Павлов принял бразды 
правления над гигантами 
от Юрия Федоровича Уль- 
янкова. Но успел «поцар
ствовать» немного, уехал в 
командировку в Жодино. 
Теперь вернулся.

—  Что изменилось в 
третьем корпусе за месяц?

— От чего уехал, к то
му и приехал,

А месяц —  срок боль
шой. В создавшемся цейт
ноте —  остром дефиците 
времени на освоение ма
шин —  такие потери недо
пустимы. И так достаточно 
потеряли до прихода ма
шин в цех.

Но тем не менее. Уехал 
Павлов —  не было подста

вок под задний мост. При
ехал —  задний мост гиган
та по-прежнему держат 
домкратом. Не очень-то на
дежно, да и не положено 
в конце концов. Что за де
фицитная такая деталь 
подставка? Да простейшее 
приспособление. И есть та
кие в цехе, только низко
ваты.

Проблема на проверку 
оказывается пустяковой. Но 
от этого ничуть быстрее 
она не решается. А хвата
ет и сложных вопросов. Не 
оборудован подвод очи
щенного горячего воздуха, 
а пользоваться воздухом 
с магистрали, значит, заве
домо портить моторы.

Г»  ОВОЗИЛИСЬ на 005
■ * киповцы —  р а ц и ю  

спалили. А почему кипов
цы? Да потому, что элект
риков в ЦТТ не подготови
ли опять же. Так что кивок 
в сторону цеха КИПиА обо
рачивается бумерангом к 
цеху технологического тран
спорта.

Только здесь, внутри це
ха, надо, искать ответы. В 
третьем корпусе, где уз
лом сплелись вопросы.

А теперь, хоть на десерт, 
приятное известие. Творче
ская бригада Владимира 
Ивановича Осколкова за
кончила изготовление ши
номонтажного стенда. Хотя 
и не совсем совершенной 
конструкции, как считает 
сам создатель, но стенд 
есть. Теперь Ивану Ивано
вичу Дорофееву не надо 
будет стоять две недели из- 
за резины. За два часа уп
равится. Даже без слеса- 
рей-ремонтников.

Так что все можно сде
лать. Шиномонтажный бу
дем считать первой ласточ
кой.

Е. Т РУ Б И Н .

ВОПРОС №  1 
ОТВЕТ N8!

В сентябре в ЦТТ об 
судили статью «На рейс 
меньше» («Р. К.» от 31 ав 
густа). На собрании води 
телей автомобилей БелАЗ 
549 присутствовали началь 
ник цеха Г. С. Румаков, на 
чальник смембг Ю , Ф . Уль 
янков.

Естественно, освоение но 
вой техники связано 
трудностями. Но есть уже 
и положительные моменты 
внедрены нормы на вывоз 
ке горной массы, разрабОта, 
но положение о премиро 
вани-и водителей (размер 
премии до 40 процентов) 
Можно отметить, что план 
сентября выполнен на 100,3 
процента. Водители пере 
шли на скользящий график 
с продолжительностью сме
ны семь с половиной ча
сов. Разработаны и установ 
лены нормы пробега авто
мобилей до ТО-1 и ТО-2, 
Взято под особый контроль 
техобслуживание и теку
щий ремонт. Сокращены 
сроки простоя на ремонте. 
Выделены два автоэлектри
ка.

Есть и отрицательные 
моменты. Машинисты руд
ника не захотели заклю
чить с водителями договор 
о подряде. Строители тре
ста «Ковдорстрой» не уст
раняют недоделки на пунк
те маслозаправки. Своими 
силами цех не закончил 
стенд для монтажа и де
монтажа колес, не изгото
вил подставки под мосты 
на ремонте.

Все вопросы эксплуата
ции и обслуживания автоса
мосвалов БелАЗ-549 будут 
решаться, какие бы труд
ности не возникали. На по
вестке дня цеха это — 
вопрос номер один.

Е. РО Д Ы ГИ Н , 
заместитель начальни
ка участка эксплуата
ции ЦТТ.

—:--
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Уровень 
качества

27 сентября состоялась 
сессия Ковдорского город
ского Совета народных де- 
путатов, которая рассматри- 
вала вопрос «О состоянии 
и мерах улучшения качест
ва в жилтцно-гражданском

♦  РЕЙД 4

строительстве». ,
Городской Совет отме

тил успехи жилищно-граж
данского строительства, до
стигнутые в нашем городе 
да годы десятой пятилетки. 
Достаточно сказать, что за 
рассматриваемый период 
было введено в эксплуата
цию 26 жилых домов (око
ло 3 тысяч квартир); 6 дет
ских садов (в  сумме 980 
мест); школа на 1176 уча
щихся; Дом связи с АТС 
на 1500 номеров; поликли
ника на 600 посещений в 
день; городская библиотека; 
магазины «Молоко» и «Ме
бельный».

Заметно повысился уро
вень инженерного обеспече
ния и благоустройства ж и 
лой застройки, более широ
кое применение стали на
ходить типовые проекты 
жилых домов с улучшенной 
планировкой.

Вместе с тем уровень ка
чества строительства еще 
не отвечает необходимым 
требованиям, с оценкой 
«удовлетворительно» прини
мается в эксплуатацию 
почти половина жилых до
мов, на годы растягивается 
устранение недоделок и 
брака. Так, до сих пор в 
школе JVs 23 нет теплицы, 
стадиона. Серьезные претен
зии к строителям и у пер
сонала поликлиники.

Заслушав и обсудив док
лад заместителя председате
ля горисполкома 10. П. 
Малайчука, Ковдорский го
родской Совет народных де
путатов принял решение, 
направленное на обеспече
ние повышения качества в 
жилищно-гражданском стро
ительстве.

Исполком горсовета будет 
постоянно контролировать 
ход выполнения этого ре
шения.

В полсмены
Вторая смена. Понедель

ник. 3 октября.
В 16.50 бригадир СМУ-1 

М. Ф .  Варламов, чья брига
да занята на пульпонасос
ной 1-А, сделал расстанов
ку на вторую смену. При
емка бетона на монолит
ные швы зумпфов —  4 че
ловека, .монтаж панелей ти
па «сендвич» по оси «М»— 
3 человека и завозка стоек 
из подтоварника для уст
ройства опалубки —  4 чело
века. Вот и вся рабочая си
ла на площадке.

Нет ни работников «Сев- 
запстальконструкции», ни 
представителей других суб
подрядных организа ц и й. 
Они выходят только в пер
вую смену. Да и генпод
рядчик посылает около со
рока строителей в первую 
смену и всего одиннадцать 
—  во вторую.

А кран на приемку бето
на подошел лишь в 17.25. 
Мог бы и позже. 8се равно 
первая машина с бетоном 
пришла в 17.45. Да и то во
дитель отказался приехать 
еще один раз —  плохие 
подъезды. Но все-таки 7,2 
кубометра монолитного 
бетона было уложено в 
опалубку. Вместо 10 кубо
метров по заявке. Немало 
было смонтировано и пане

лей, и подтоварник завезен. 
Но фронт работ намного 
же больше! Да и механиз
мы ведь простаивают. А 
пульпонасосная ■— пусковой 
объект. И корпус вокруг 
нее закрывать не соседям, 
а генподрядчику. И все это 
в текущем году.

О ТЭЦ много пишется. 
Там ежедневно проводятся 
оперативки. Но и там всего 
6 человек из СМУ-2 работа
ли в тот же понедельник во 
вторую смену. И кроме 
подрядчиков «Севзапэнер-» 
гомонтажа», люди которо
го вышли в полном соста
ве, не видно, было рабочих 
остальных смежников.

Да члены бригады Рабко- 
ва, во главе со звеьевым 
Смирновым, приняли 8 ку
бометров бетона по заявке 
на монолитные кабельные 
лотки. Но можно принимать 
и больше. Если бетон бу
дут привозить не в 17.45, а 
в 17.10. Если принимать его 
будут не двумя бадьями по 
0,8 кубометра, а одной, 
двухкубовой. Ведь ско
рость подъема и пощачи у 
мостового крана черепЗшья.

Я не хочу делать выводы, 
пусть это сделают началь
ники управлений и участ
ков. Ясно одно —  так рабо
тать нельзя. Тем более, на 
пусковых объектах.

В. А В Е Р И Н ,
начальник штаба В У КС.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тревожная 
тишина

Положение на строитель
стве ТЭЦ  можно охаракте
ризовать одним словом: не
удовлетворительное. Мри 
взятых темпах не может 
быть и речи о сдаче объекта 
в октябре.

Электротехнические по
мещения не подготовлены к 
подаче напряжения, нет ка
белей электропитания ко- 
тельно^. А уже сейчас не
обходимо, чтобы была го
това хотя бы одна из че
тырех линий.

Даже не приступали к 
монтажу опор, не говоря 
уже о прокладке трубопро-
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вода от котельной до кол
лектора и Ог коллектора до 
действующей магистрали.

Корпус не может принять 
тепло. Проектная система 
отопления смонтирована, 
грубо считая, на пятую 
часть. И в самом корпусе 
гуляют сквозняки: не за
деланы монтажные проемы, 
нет тепловых завес, кругом 
дыры и щели.

А самое тревожное: да
же строительные оперативки 
на площадке уже три не
дели срываются. Руководи
телей участка «Сантехмон- 
тажа», ог которого зависит 
монтаж системы отопления, 
не найти на объекте. Как и 
рабочих-сантехников.

Н. Ш ЕС Т А КО В, 
директор ТЭЦ.

+  БАЗА МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СНАБЖЕНИЯ +

Спотыкаемся 
о недоделки

До недавнего времени ба
за материально-технического 
снабжения К о в д о р с к о г о  
ГО Ка была в весьма запу
щенном состоянии: под от
крытым небом стояло доро
гостоящее оборудо в а н и е, 
кабельная продукция хра
нилась в беспорядке. Ска
зывалась затянувшаяся ли
квидация строительных не
доделок. Среди них и та
кая —  из трех мостовых 
кранов работал только 
один.

Когда начальником ба
зы стал А. П. Воронин, ему 
за короткий период удалось 
сгруппировать все оборудо

вание по видам. А  это уже 
значительно облегчает по
иск необходимого оборудо
вания, кабельной продукции 
и другого. Привели в поря
док и складские площадки.

На базе трудится много 
людей: мастера, кладовщи
ки, крановщики козловых 
кранов, стропальщики и 
грузчики, Они сгруппирова
ны в бригады и звенья. По
явилась заинтересованность 
в результатах труда, чувст
во ответственности за по
рученную работу.

Пример* в труде подают 
кладовщики Т. А. Оеичкина, 
И. Г. Романова, А. Б. К у 
ликова, стропальщики В. Г. 
Фадеев, И. П. Тимонин, 
грузчики И. Лешуков, П. 
Гремасов, бригадир грузчи

ков И. П. Илларионов, кра
новщица К- И. Билина, элек
трик А. Черняев и другие.

Сократилась на базе те
кучесть кадров, повысилась 
дисциплина труда, мастера 
стали работать инициатив
нее.

Механики и электрики 
ввели в строй еще два коз
ловых крана, специализиро
ванная организация начала 
монтаж четвертого крана.

К  сожалению, прошли 
все сроки сдачи в эксплуа
тацию второй очереди стро
ительства базы. А ведь это 
пожарное депо, гараж на 4 
автомашины, инженерные 
сети.

Участок «С'антехмонтржд» 
почему-то перестал зани
маться внутренней развод

кой труб отопления и водо
провода в двух складах и 
в других зданиях. А дело 
к зиме. Тепло скоро будет 
подведено к зданиям, а 
внутренней разводки труб 
нет. Положение тревожное.

А базу предстоит еще и 
обживать. Часто сдержи
вается отпуск электротехни
ческих щитов управления, 
так как нет на складе обо
рудования простой кран- 
балки. И теперь в стеснен
ных условиях приходится 
доставать их при помощи 
автопогрузчиков. То есть и 
собственных трудностей хва
тает. А тут еще дажр теп
ло не подв.едепо.

Ю. Ш А БА Н О В, 
член городского совета 
народных контролеров.
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Сроки 
сорваны

* Радовались, когда «Прод- 
монтаж» ускоренными тем
пами монтировал котел. 
«Будет сдан к опрессовке 
к 25 сентября», —  заверил 
бригадир монтажников. Но 
комиссия уже дважды пы
талась принять котел к оп
рессовке, и всякий раз вы 
являлись новые дефекты, те
чи. На дворе вторая декада 
октября, а «Продмонтаж» 
все еще устраняет огрехи.

Полностью закончена во- 
доподготовка. Монтажники 
обвязывают котел трубами 
и подсоединяют насосы. Но 
тревожит теплотрасса. Ее 
еще не подвели к котельной. 
Правда, время пока терпит. 
Но ведь раскрыта действу
ющая теплотрасса, и при 
первом же морозе она мо
жет выйти из строя'.

Много претензий у рабо
чей комиссии и к общестро- 
ительным работам. Не
качественно в ы п о л н е н а  
кладка стен, на стене ко
тельной появлялись трещи
ны. Бригада из СМУ-2 уже 
дважды переделывала кир
пичную кладку. В  полах, в 
некоторых местах, появи
лись провалы. Нет уверен
ности, что полы не прося
дут под насосами.

И последнее. Пока еще 
зима окончательно не зая
вила о себе, необходимо за
кончить бетонные емкости 
мазута. До сих пор не заве
зены подогреватели, водя
ные и пароводяные. Но ес
ли они не поступят сегод
ня-завтра — снова будет за
держка на монтаже, по
скольку строителям надо 
еще подготовить фундамен
тные площадки для них.

А. НОСКО, 
теплотехник подсобно
го хозяйства О РСа 
Ковдорского ГОКа.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ +

Видеть 
цель

—  А какая разница, что я 
;• цехе технологического 
транспорта стоял иа учете. 
И там скучно, и у вас в ор
ганизации неинтересно.

Это цитата из выступле
ния делегата V II отчетно- 
выборной комсомольской 
конференции Ковдорского 
ГОКа, заместителя секре
таря бюро ВЛКСМ цеха под
готовки производства Алек
сандра Душаева. И дело не 
только в том, Что отдель
ные комсомольцы позволя
ют себе пренебрегать тре
бованиями устава. В данном 
случае не спешат становить
ся на учет. Причина такой 
пассивности целиком лежит 
на совести комсомольских 
активистов. Чтоб люди по
шли за тобой, они должны 
тебе поверить, А верят не 
на слово, верят делам.

И в отчетном докладе, и 
в большинстве выступлений 
было в меру цифр, крити
ки и самокритики. С трибу
ны читали, в зале слушали. 
Все верно, все правильно. 
Но когда секретарь партко
ма комбината Ф . Н. Ники
тин спросил, а задумыва
лись ли комсомольцы о 
причинах срыва государст
венного плана —  наступила 
неловкая тишина.
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Комсомольцы и молодежь 
составляют на комбинате 
основную ударную силу. В 
ЦТТ вообще половина 
водителей комсомольского 
возраста. Этот цех сейчас — 
самое узкое звено в техно
логической цепи. И в то же 
время там недавно была 
сорвана рабочая смена. 
Сорвана по причине... ком
сомольского собрания. Все 
так, работа по скользящему 
графику. Но если бы гото
вились к собранию заранее, 
такого ЧП не произошло 
бы.

Участие в работе комсо
мольских организаций —  от
личная школа жизни, хозяй
ствования. Недаром же 
многие руководители цехов 
и подразделений комбина
та получили первую за
калку именно в комсомоле. 
И одним из важных усло
вий роста является умение 
«ставить вопросы». То есть, 
выявлять наиболее узкие 
места и грамотно, проду
манно спрашивать. Потому 
что, чем четче вопрос, тем 
яснОе ответ.

Почему, например, секре
тари комсомольских бюро 
считают, что забота о все
общем среднем образова
нии молодежи должна ле
жать только на плечах адми
нистраторов? Почему в бу
фетах общежитий (там где 
они имеются) продукты 
продаются с ресторанной 
наценкой? Когда будет от
крыто молодежное кафе?

Кстати, на последний воп
рос ответ был дан уже на 
конференции. После окон
чания реконструкции столо
вой №  2 туда переедет рес
торан, а в помещении рес
торана «Гирвас» будет ка

фе. И уж от комсомольцев 
зависит, станет ли это кафе 
местом отдыха или превра
тится в скучную общепи
товскую точку.

В постановлении конфе
ренции записаны пункты о, 
повышении значения Ленин
ского зачета, об организа
ции социалистического со
ревнования среди комсо
мольско-молодежных кол
лективов, о проведении сле
тов наставников, о строи
тельстве парка отдыха и 
другие,

В работе конференции 
принял участие и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома ВЛКСМ Ге
оргий Псарев.

* * *
Секретарем коми т е т а 

комсомола комбината вновь 
избран Олег Могуренко, 
заместителем —  старший 
инженер - технолог ОРСа 
Елена Булаткина, начальни
ком штаба «Комсомольско
го прожектора» — лаборант 
рудника «Железный» Павел 
Харитонов.

С к у к а . .  
от скуки

О культурном досуге мо
лодежи не раз вспоминали 
на отчетно-выборных соб
раниях городских организа
ций. И когда эта тема за
трагивалась, выступавшие 
словно экономя время, 
на скорости пробегали по 
наболевшим в о п р о с а м  
«...Можно было организо
вать вечер отдыха, выезд 
в лес. Но не организова
ли...» А кто виноват?

А в стереотипных отве
тах на вопрос обвинялся

«прежний состав» бюро. Не 
занимался, мол, досугом.

В общем и целом собра
ние комсомольцев комбина
та бытового обслуживания 
прошло по-деловому. Сек
ретарь комсомольской ор
ганизации Л. Глухарева кри
тически разбирала вопрос 
за вопросом. Но дошло до 
досуга. «...Мало комсомоль
цев участвуют в художест
венной самодеятельности».

В других комсомольских 
организациях дело обстоит, 
в лучшем случае, так же.

Главное упущение: недо
статочно внимания обраща
ется на комплексное воспи
тание молодежи при про
ведении Ленинского зачета. 
Ведь это, кроме трудовых 
дел комсомольцев, еще и 
использование свободного 
времени для повышения об
щеобразовательного, поли
тического и культурного 
уровня.

Для бюро ВЛКСМ долж
но стать правилом планиро
вать отдых молодежи в 
праздничные дни. К услу
гам комсомольцев: Дворец 
культуры и клуб «Искра» с 
их самодеятельными кол
лективами. И требуется все
го лишь участвовать в них.

В культурно-массовой ра
боте пора бы перейти от 
постановок вопроса «вооб
ще» к целенаправленной 
организации досуга. А ком
сомольским бюро необхо
димо обратить внимание на 
то, чтобы агитационно-про
пагандистские, культурно- 
массовые, спортивные и 
другие мероприятия прово
дились по единым кален
дарным планам.

Б. ХА М Д О Х О В, 
инструктор Кировского 
горкома В Л К С М .

До лампочки
Опасаясь повторения прошло 

годнего, когда во дворе в зим
нее время было темно, жильцы 
дома № 13 но Зеленой обрати
лись в Ж К У  Ковдорского ГОКа 
с просьбой наладить освещение 
во дворе и у подъездов.

Начальник Ж К У  JI. С. Сарки
сов письменно уведомил, что 
«освещением придомовых тер
ритории занимается электроцеч. 
Ж К У  направило в его адрес 
письмо с просьбой внести н дей
ствие существующие приборы 
освещения».

Прошло полмесяца. Света нет. 
Внес ясность главный энергетик
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комбината В. С. Сергеев:

— Электроцех не моЖет ниче
го сделать, так как строители 
все еще ;ife сдали линии улич
ною освещения в этом жилом 
квартале. Л освещение подъез
дов —■ прямое дело Ж К У .

Вот так. В прошлую зиму во 
дворе была темнота. Не горели 
фонари и лампочки у подъез
дов. У работников Ж К У  руки 
не доходили. 11 в этом году — 
то же самое.

А что касается фонарей на 
столбах — так лишь в инваре 
истекает два года со дня сдачи 
дома в эксплуатацию. Л два 
года — это крайний срок для 
исправления брака и недоделок. 
Так что, вся надежда па лам
почки у подъездов.

Девятого октября на базу ОРСа началось массовое 
поступление капусты на длительное хранение. Всего 
должно поступить шестьсот тонн.

По-прежнему на базе ответственная пора. Самое 
ерьезнос внимание сейчас — картофелю. Он поступил 

не лучшего качества и требует переборки. Чтобы избе
жать потерь, необходимо ежедневно 130 человек.

Фото В, Иоакимиди, J
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Важный цех 
комбината

ф  МАСТЕР 
НА ВСЕ РУКИ

Надо же такому' случить
ся. Выписали путевку" везти 
срочный груз для котельной,
так «ЗИ Л», как на зло, за- ему дело.

Любит коммунист Хостян 
во всем порядок. Заметил 
как на заправке бензин за
ливали без шланга. Сказал 
об этом на партийном соб
рании. Дотошный. До всего

барахлил. Шофер съехал на 
обочину, полез иод машину. 
Подходили трактористы, со
крушались, сочувствовали. 
Предложили:

—  А ты, парень, к кузне
цу обратись, обязательно 
поможет.

—  Да причем кузнец? Тут 
техника. Слесарь не вся
кий сразу найдет.

П. П О КЛ А Д О В, 
главный инженер под
собного х о з я й с т в а  
О РСа Ков до рс к о г о  
ГОКа.

#  БРИГАДИР 
МОРОЗОВА

Как было. Транспортер 
ли сломается, навоз ли не 
уберут вовремя —  сразу ра-

. д  qj.[ у нас и слесарь бочие за помощью к зоотех-
•Кузнец и скомандовал:
—  Снимай радиатор! 
Шофер недоуменно за-

нику, директору. Но 
ко не к бригадиру. 

Поговорили прннципиаль-
моргал. Это же на три дня 110 на ферме, потом на соб

рании. Доярки в один го
лос:

ремонта.
—  Обязуюсь сегодня же 

подштопать радиатор, —  от
чеканил Хошеван Карапе
тович. —  Вот только при
готовлю паяльные инстру
менты.

К  вечеру радиатор был

—  Не нужен нам такой 
бригадир.

—  А какой нужен?
—  Поставьте Галину М о

розову!
Администрация хозяйства

отремонтирован и Хошеван решила: что ж, пусть попро- 
Карапетович помог его по- бует. Галина Яковлевна 
ставить. . проработала дояркой боль-

X. К . Хостян хоть и чне- ше т Рех лет- л » » #  на ФеР* 
лится кузнецом, но он и ме знает. Уважение заслу- 
слесарь, и токарь, и свар- жила. И  тем, что хорошо
1ЦИК.

Сломались весы на ферме, 
бригадир к нему:

—  Хошеван Карапетович, 
помоги

работала, и тем, что дру 
гим не давала плохо рабо
тать.

Словом, как стала бри
гадиром Галина Яковлевна

То и дело открываются Морозова, атмосфера в кол-
в кузнице двери:

—  Ключ накидной на три
надцать есть?

—  Найдется.
—  Вал погнулся, Хоше- 

вам, помоги.

лективе изменилась, друж
нее стали доярки, и дела 
на ферме пошли лучше. 
Оживился красный уголок. 
Там появились экраны соц
соревнования. графики иа-

Надо выточить болт ■— У Д °я M0JJ0Ka всегда вовремя 
него набор мерок, н у ж н а  заполнены. Утро бригадира 
резьба в отверстии —  есть начинается с вопросов: 
метчики. —  Как  там я вчера сра-

—  На уборке урожая ботала?
часто «летели» ножи у ко
силок, не успевали заме- 
йят£  В  день 50— 60 штук 
подкидывали кузнецу, — го
ворит тракторист Н. В. Си
ротин. —  А утром прихо-

1аперебой доярки инте
ресуются.

Чуть свет вместе с дояр
ками спешит Галина Яков
левна на ферму.

Вечером тоже на ферме
дим5 у косилок аккуратно часто застаю. Однажды

спросила, как справляется? 
Трудно ведь —  трое детей.

—  Да муж помогает,
старшая Танюшка. Приду 
на обед, а там уже согрето

сложены запасные ножи.
А  перед сенокосом Хоше

ван Карапетович съездил в 
ремонтно-механический цех, 
сделал кардан, набрал за
пасных ножей к КИР-15, все и на столе.
Всю уборочную без просто- Двое младших стали 
ев работали трактористы. школьниками. Как-то я ей 

В кузнечной мастерской у предложила:
X. К. Хостяна порядок. —  Давай, I алина, догово- 
Каждому ключу, каждому римся. Вечером ты ца-фер- 
болту —  свое место. Не зря му не приходи, сама буду 
трактористы шутят: там бывать. Уговор угово-

—  Как  в кузницу захо- ром, а на ферме все равно 
дишь —  ноги вытираешь, появилась, не вытерпела.

Теперь доярки обращают
ся к бригадиру.,Пет на фер
ме воды — бригадир пря
мо к механику. Удивляешь
ся, как умеет, она входить 
в контакт с людьми, прини
мать деловые решения, 
оперативно устранять не
достатки.

Не отпустили в магазине 
молоко детскому садику 
хозяйства. На ферме, гово
рят, берите. Завхоз к бри
гадиру.

- Хорошо, хорошо, по
говорю С продавцами. А 
сейчас идите, берите в мага
зине, — протянула наклад
ную.

На днях иду, смотрю, 
светятся окна бригадира. 
Захожу, а там веселье. В 
чем дело? —  спрашиваю.

—  Праздник у нас: К у 
лагина, Фабричнова и Серая 
выполнили годовые обяза
тельства по , надою молока. 
Вот их и чествуем.

Р. К О П Т Я ЕВ А , 
зоотехник подсобного 
хозяйства О РСа Ков
дорского ГОКа.

#  ЗАВОЗИТЬ 
ДОРОЖЕ

В  подсобном хозяйстве 
появился коровник на 200 
голов, строится четвертый 
свинарник. С пуском его 
сможем сдавать на 30 тонн 
свинины в год больше. Ре 
конструируется и птичник. 
Так что уже в будущем го
ду потребуется па 200—300 
тонн силоса больше, чем 
закладываем обычно.

Нынче так и не заготови
ли сема, все заложили на 
сенаж. И теперь вся надеж
да на закупки в средней по
лосе.

Этой ошибки надо избе
жать уже в будущем году. 
Ведь можно, же заготовить 
часть сена из многолетних 
и однолетних трав. Осмот
рели поля, выявили запу
щенные участки, их подле
чиваем с помощью мелио
ративного отряда из Апати
тов. В  октябре мелиорато
ры сдали 12 гектаров рекон
струированных земель, а 
всего в '1980 году поля уве
личатся на 59 гектаров.

Реконструированные уча
стки засеем весной однолет
ними. И  если даже по 100 
центнеров трав получим с 
каждого гектара, то при
бавка в кормовом балансе 
будет ощутимая

На доске Почета подсобного хозяйства О РСа Ков
дорского ГО Ка  — портрет передового рабочего, кавале
ра орденов Красной Звезды и Славы 111 степени, меда
ли «За отвагу», скотника Демьяна Мироновича Забе
лина. Фото Н. Ганиевой.

шефы из цеха технологиче
ского транспорта уже 'за
везли. Но этого мало. К  
сожалению, они не торо
пятся.

В  прошедшую уборочную 
собрали хороший урожай 
однолетних трав, а много
летние травы не удались. В

рудника «Железный». Затем 
завезли ил, выравняли поч
ву, забороновали посевы 
трав. И выдался отличный 
урожай, —  рассказал мне 
бывший заместитель началь
ника участка отвально-до
рожных работ (ныне —  ма
стер участка 'экскавации)

основном, потому, что эти Михаил Борисович Тогунов. 
поля эксплуатируются по 10 Конечно, с этого неболь- 
и более лет. Их тоже надо шого клочка в два с иоло-
постоянно восстанавливать.

А  пока хозяйству очень 
нужна помощь шефов в 
подготовке полей к весне. 
Комсомольцы комбината уб
рали камни с 7 гектаров.

винои гектара невелик 
вклад в общую долю. Но 
вспомним, как в городе ра
ботники Ж Д У , чтобы по
полнить запасы кормов для 
скота, скребли по сусекам.

Трудоемкая работа, но очень Выкашивали придорожные 
необходимая. Там, где уб- полосы, газоны, 
раны камни —  легче и поч- Озелененный отвал,—  это 
ву обрабатывать, и убирать пока первая ласточка. Уже 
травы. Уборку камней мож-, ца следующий год оживут 
но было бы вести и сейчас, другие отвалы. Рядом буль- 
и весной перед севом. Но дозеристы тоже спланирова- 
ночему-то на эту работу ли площадку. Всходы там 
шефы не очень охотно со- были, по трава недостаточ-
глашаются.

В. С ЕМ К О В А , 
агроном - мелиоратор 
подсобного хозяйства 
ОРСа К о в д о р с к о г о  
ГОКа.

А  ЗЕЛЕНЫЙ КЛИН

но густая, поэтому косить 
не стали. Весной еще под
сеют. В общей сложности 
это будет 6 гектаров окуль
туренных площадей отва
лов.

Параллельно на склонах
Северный участок карьера /ЗеРевья высаживают. Вес- 

рудника «Железный». От- “ ои..е.ще..б?'д^т. .  п°5 . °.Т0пле: 
валы, отвалы. Однообраз
ный лунный пейзаж. И 
вдруг, на первом отвале — 
кусок яркого зеленого пок- 

60 тонн рывала. Подъехали ближе—
трав. Правда, надо обрабо- трава,
тать эти поля, удобрить как , — В  прошлой году этот
следует. 1.200 тонн отходов участок на первом отвале Н'1Т1'
апатитового производства спланировали бульдозеристы

ны участки под травы на 
других отвалах.

Кстати, боронование илов, 
оказалось хлопотным делом. 
Обычные бороны не подхо
дят. Пришлось рационали- 

участка помозго
вать.

Г. СА П РО Н О ВА .

+  НАПОМИНАЮ ф

Сам себе 
врач? 

Это опасно!
Болезнь Боткина или ви

русный гепатит —  это ин
фекционное заболевание с 
общей интоксикацией и пре
имущественным поражени
ем печени. Вызывается ви
русом, заразиться можно 
контактно-бытовым путем, 
через предметы обихода, пи
щу. . Не исключается и воз
душно-капельный путь.

Источник п резервуар бо
лезни —  только больной че
ловек с выраженными и 
’стертыми формами болезни. 
Или здоровый вирусоноси- 
тель, перенесший в прошлом 
сывороточный гепатит.

У большинства больных 
вирус содержится в крови. 
Наиболее высокая концент
рация вируса наблюдается 
в преджелтушный период. 
Инкубационный период бо
лезни Боткина продолжает
ся от 15 до 180 дней.

Заболевание начинается 
чаще всего с диспепсических 
явлений (плохой аппетит, 
тошнота, рвота, боли в об
ласти печени, возможно рас
стройство стула и повыше-, 
ние температуры). Кроме 
этого, могут болеть М Ы Ш Ц Ы ; 
появляется раздражитель
ность, снижается рабоъоспо. 
собность. В  конце преджел- 
тушного периода, моча тем
неет, а кал обесцвечивается;

В  профилактике важны 
правила личной гигиены: 
мыть руки перед едой, пос
ле туалета и прогулки. Н а
до следят, за правильно
стью питания, шггь только 
кипяченое молоко, не пить 
сырой воды, не есть немы
тых фруктов, овощей.

А самое главное, при пер
вых признаках заболевания 
обратиться к врачу. Само
лечение приводит к плачев
ным результатам: болезнь 
Боткина может дать ослож
нение на печень.

Если в семье появился 
больной, после его госпита
лизации надо обязательно 
сделать влажную уборку и 
проветрить п о м е щ е н  и е. 
Белье больного и посуду, 
которой он пользовался, 
следует замочить в хлорной 
извести.

Мыть руки перед ед-ой, не 
есть немытые фрукты. Пра
вила личной гигиены самые 
элементарные. С детства 
нам их внушают. И прене
брежение ими— никакая не 
Храбрость, а глупость. Пре
ступная глупость. Потому 
что и сам можешь забо
леть, и можешь стать при
чиной опасного заболевания 

t для окружающих.
А. М И Л Ы  И, 

врач-бактериолог Ков- 
дорской санэпидстан
ции.

ГОРОДКИ ©  ФУТБОЛ

без боя
В Мурманске прошли со

ревнования на первенство 
облсовпрофа по городкам. 
В  двух группах боролись 
четырнадцать команд.

В  первой группе предсто
яло выступить сборной Ков
дорского горно-обогатнтель- 
ного комбината. Для того, 
чтобы добиться права за
щищать честь области в 
розыгрыше перве и е т в а 
ВЦ СПС, надо было занять 
на этих соревнованиях пер
вое место. I! команда ком
бината должна была это 
сделать. Смело говорю: 
должна. Потому что она 
сильнейшая не только в об
ласти, но и в Северо-Запад
ной зоне.

Но команда, полностью 
составленная из мастеров 
спорта, не выступила. И за 
это. думается, надо спро
сить с председателя ДСО 
«Труд» комбината С. Ни- 
каидрова. Городошники ос
тались совершенно вис сфе
ры его деятельности, И

профком комбината не про
явил интереса к соревнова
ниям, самым для него близ
ким —  на приз обкома 
профсоюзов

Я  выступал на этих со
ревнованиях вместе с М. 
Стукановым от коллектива 
местной промышленности по 
второй группе. Уже четвер
тый год подряд первое 
место —  за нашей малень
кой командой. И нам обид
но было смотреть, как на
граждает за победу в пер
вой группе спортсменов, 
которые всегда уступали 
городошникам Ковдорского 
ГОКа. Они, а не наши зем
ляк:^ будут защищать честь 
области.

Ф. ВО Л О Д ЬКИ Н , 
мастер спорта СССР.

Разминка 
удалась

В  финальном матче от
крытого первенства ком
бината -по футболу встре
тились команды обогати

тельного комплекса и руд
ника «Железный». Со . сче
том 2:0 победили обогати
тели. В  матче за третье 
место футболисты треста 
«Ковдорстрой» со счетом 
3:2 выиграли у «Юности» 
(сборной шкод города).

В  турнире участвовали 
восемь команд, около ста 
футболистов. Побольше бы 
таких соревнований! Види
мо, весной стоит провести 
такой же турнир на снегу.

I [емало новых игроков 
вышли на поле. В частнос
ти, за команду обогатите
лей выступала молодежь, 
которая выявилась в ходе 
внутренней. сп артаки ад ы  
комплекса. Не говоря пока 
об их способностях, можно 
отметить упорство й старая 
ние. А с такими качёства- 
ми уже можно будет попро
бовать ребят в составе 
«Горняка» в следующем 
сезоне.

В. Н А ВРО Ц КИ Й , 
слесарь участка фло
тации обогатительного 
комплекса.

СТОП, КАДР! *

Ах, примерка зимней формы! 
С н ег  фатою белой выпал. 
Засмотрелся даже дворник 
И... дорожки не посыпал.

Фотоэтюд В. Иоакимиди.

& К О В А О Р
12 октября 

1979 года



Прикосновение к  п о дв и гу

Засада 
в тайге
В  1942 году были созда

ны два партизанских отря
да «Большевик» и «Стали
нец». База их находилась в 
Щумшгородке, в 9 километ
рах от поселка Енский. О т
рядами, как мне помнится, 
командовал товарищ Курае- 
дов.

В  Шумн-городке были их 
укрепления. То есть, блин
дажи, окопы и ходы сооб
щения. Отсюда партизан
ские отряды совершали рей
ды в тыл противника, 300— 
330 километров шли они 
пешком или на лыжах. К а ж 
дый нес на своих плечах по 
50— 55 килограммов груза: 
боепрнпас'ы, взрывчатку, го
рючее, .продукты.

Переходы летом соверша
ли по топким болотам, ре
кам и скалистым зарослям. 
А  зимой шли по глубокому 
снегу, в 35-40-градусные ыо- 
.розы и вьюгу.

Партизаны обычно сходу 
вступали в бой, уничтожали 
живую силу и технику про
тивника. Взрывали склады 
о боеприпасами, горючим, 
мосты, машины на шоссе, 

. казармы.
Мне помнится, в 1943 го

ду рота фашистов сделала 
вылазку зимой на лыжах в 
наш тыл и нарвалась в Шу- 
ми-городке на партизан. 
Партизаны вступили с ними 
в бой. Ни один захватчик

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК 30-й

не ушел тогда от расплаты 
с нашей священной земли.

(И з  выступления на ми
тинге ветерана Великой 
Отечественной войны, стар
шины милиции Ковдорского 
ГОМ  Алексея Кирилловича 
Козлова).

©  ВСТРЕЧА 
С ПАВКОЙ 

КОРЧАГИНЫМ 
Мы посетили среднюю ен- 

скую школу. Хозяева встре
тили нас очень тепло, пока
зали классы, музеи. Как здо
рово, что дата похода сов
пала с 75-летием автора 
книги о Павке Корчагине — 
Николая Островского. К а 
кой хороший музей его име
ни создали енские пионеры, 

Дима М О РГУ Н О В , 
Света ЧАУС, Галя КО- 
Л И Ш Е Н К О , Ира Т И 
Х О М И РО ВА , члены 
отряда «Спековец».

©  ТРИ НАКАТА
Теперь я знаю, как выгля

дит землянка в три наката. 
Очень хотелось залезть 
внутрь, но жаль, что не 
разрешили. Там теперь, 
говорят, опасно.

Саша К А З А К О В Ц Е В , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  СУВЕНИР
После митинга мы с ребя

тами ходили смотреть зем
лянки. Я  нашел заржавлен
ную лопату. АТожет быть, 
партизаны рыли этой лопа
той ходы сообщения.

Сергей ЗА Х А РО В , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  БОИ 
С ДИВЕРСАНТАМИ
Партизаны рассказывали, 

как они воевали в тылу 
врага. Взрывали склады.

Оказывается, в район Ку-

Хлеб-соль ветеранам.

ропты пробрались вражес
кие диверсанты и хотели 
взорвать мост. Но им это 
не удалось.

А партизанам жилось 
трудно. С продуктами бы
ло плохо. Приходилось
экономить каждый грамм. 
Й все равно они победили.

Валерин Н И КО ЗА , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  КАРАВАИ  
НА ПАМЯТЬ

Отряд «Дзержинец» тща
тельно готовился к походу, 
все были одеты в одинако
вую форму. Заранее отоб
рали вопросы для виктори
ны, разучили песни. И  еще 
испекли каравай, который 
преподнесли ветеранам бо
ев с фашистскими захватчи
ками.

Г. Е РМ О Ш К И Н А , 
пионервожатая школы 
JVs 23.

0  НАШИ ДЕДУШКИ
Было холодно. Шел снег 

и град. Но мы с интересом 
слушали рассказы парти
зан на митинге. Я видел 
партизан первый раа в жиз
ни. Всегда думал, что они 
какие-то особенные. А они 
самые обыкновенные, как 
наши дедушки.

Коля А Л ЕХ Н О В И Ч , 
ученик 5 класса «Г» 
школы №  18.

©  ПРЯМО С КОСТРА
После митинга был прове

ден конкурс на лучшего ко
стрового и повара. Победи
ли ребята из нашей под
шефной школы №  13. Мы 
за них очень радовались.

И  еще наши подшефные 
вырастили на пришкольном 
участке картофель. Мы его 
сварили. Обед получился 
очень вкусный. Все участни
ки похода его нахваливали.

Таня Г Р И Г О Р Ь Е В А , 
к о м а н д и р  отряда 
«Юный кантемировец».

,©  МИТИНГ 
В ШУМИ-ГОРОДКЕ
В  однодневном походе 

«Партизанскою т р о п о ю »  
приняли участие сводные 
отряды пионерских дружин 
школ города и пригородной 
зоны: «Корчагиной», «Сле
допыт», «Спековец», «Юный 
кантемировец», «Дзержи
нец».

Митинг в партизанском 
Шуми-городке открыла ко
миссар сводного отряда 
Т. П. Толстова. Перед пио
нерами выступил защитник 
Советского Заполярья, быв
ший пограничник Алексей

Кириллович Козлов.
На митинге было единц- 

душно принято обращение 
к" пионерским дружинам, 
комсомольским организа
циям и шефствующим над 
школами предприятиям о 
сборе средств на строитель
ство обелиска защитникам 
Советского Заполярья. А 
пока участники похода ус
тановили мемориальный 
щит с надписью «Здесь бу
дет установлен обелиск в 
память защитников Запо
лярья, павших в боях в го
ды Великой Отечественной 
войны».

©  з а д а н и е  ю н ы м  
с к у л ь п т о р а м

И АРХИТЕКТОРАМ
Объявляется конкурс ере.

дн пионерских дружин и
комсомольских групп на
лучший рисунок обелиска 
защитникам Заполярья. Эс
кизы приносить в Дом пио
неров.

Парфеиий Андреевич
Страна отпраздновала со стипендии обязательно 

един из самых почитаемых отдадцй! 
праздников —  День учителя. Но сколько бы мы ему 
Каждый через всю жизнь не отдавали, он всегда. от-
пронес заряд человечности, 
полученной в школе, в тех
никуме. И поэтому, где бы 
мы не жили и кем, мы не

делывался шуточками. Мол, 
сходите культпоходом в ки
но.

Но на уроках это был
работали —  наши учителя совсем другой человек, 
всегда рядом с нами. Строгий и принципиальный.

Прошло уже двадцать Подхалимов терпеть не мог, 
пять лет, а я до сих пор любил настойчивых, твер- 
помню этого человека, на- дых. «Такие, —  говорил,—  
шего учителя и друга, ди- за себя постоят, и дела 
ректора Вологодского ко- добьются», 
оперативного техникума А  попробуй ему не отве- 
Парфения Андреевича Оста- тить урок. Или схитрить, 
шева. Старый коммунист, когда он вздремнет, и на- 
ои был, в полном смысле чать нести о к о л е с и ц у ,  
этого слова, нашей совестью «Удочка» (двойка) обеспе- 
и нашей’ честью. И  чем я чена. Без разговоров. Впро- 
становлюсь старше, тем чем, уроки больше всего и 
больше и 1 больше понимаю запомнились. Он преподавал
•то.

Мы были детьми 
Отцы погибли, защищая на 
ше будущее. Шел 1953 год.

экономическую географию- 
войны, предмет д о в о л ь н о - т а к и  

трудный. Не объясняя ново
го материала (объявлял

Тяжелое и трудное время, только тему), вызывал сту- 
Но приемные экзамены в дента и заставлял изучать 
Техникуме велись без каких- карту заданной области: 
то либо скидок. Поступали какими ресурсами распола- 
туда те, кто действительно гает, какие имеется полез- 
были достойны. ные ископаемые. И предла-

Разуты, раздеты- но у тал делать выводы о раз- 
нас было огромное желание витии 'экономики и промыш- 
учиться. Нас жило в комна- ленности. 
те общежития 12 человек. Парфеиий Андреевич на- 
Но какая это была дружная учил нас самому главному 
студенческая семья. Парфе- в нашей работе —  анализу, 
ний Андреевич часто прихо- М ы были такие измученные, 
дил к нам. Грузный, стра- часто от голода кружилась 
дающий от запущенной в голова. И он всегда етарал- 
годы войны болезни. Сядет ся рассказать что-нибудь 
На табурет посреди комнаты смешное. И уж  обязатель- 
и расскажет что-нибудь но, образно. Расскажет, что 
смешное. И  если мы не в детстве его вместо груза 
смеемся, вдруг спросит: на борону сажали. И  сразу

—  Девчонки, вы сегодня представляли, какой до ре
волюции была техника. Начто-нибудь ели?

— Да! —  хором отвеча- его уроках мы чувствовали
ем. А у самих в желудках себя свободно и всегда с 
урчит. Он выложит нам на нетерпением ждали геогра- 
стол двадцать, двадцать фии и Парфевия Андрееви- 
пять рублей и скажет: ча.

— Девчонки, купите хле- В  сентябре и октябре сту- 
ба и сахару. '  дентов в то время посы-

И уйдет. А  мы ему вслед лали работать за город, 
кричим: помогать колхозам убирать

—  Парфений Андреевич, овощи. И  получилось так,

что нашей группе пришлось 
работать рядом с домом, 
где жил Парфений Андре
евич. Если бы вы видели 
этот дом! Старый, полураз- 
валнвши{1ся, латавный-пере- 
датанный. Вы  бы никогда не 
подумали, что в нем живет 
директор техникума.

Парфений Андреевич вы 
шел к вам, как всегда, с 
улыбкой. В  белой вышитой 
косоворотке. Нарвал в ого
роде букет роз, преподнес 
и поздравил с началом 
учебного года. Ш утил и 
смеялся.

- А  прошло совсем немного 
времрни, и его не стало. Мы 
провожали его в последний 
путь, мы были его послед
ними учениками. Рядом с 
нами шли люди с Камчатки, 
с Сахалина, такие предста
вительные дяди —  дирек
тора и председатели пред
приятий торговли. Валил 
дождь со снегом, а люди 
шли и шли.

На третьем курсе мы 
экономическую географию 
сдавали уже другому учи
телю. И  помню, что мы (вся 
группа!) ответили на от
личную оценку. А ведь вро
де и не готовились специ
ально. Но каждая его лек
ция, каждое слово стояло в 
памяти. И  до сих пор стоит.

Жалко, стеснялись спра
шивать у Парфения Андре
евича о ' его прошлом. А 
ведь поговаривали, что он 
из латышских стрелков, что 
в партию вступил в годы 
революции, или даже рань
ше. А нам он сам не расска
зывал. Наверное, считал, что 
выпавшие на долю военного 
поколения испытания были 
тяжелее, чем те, что дове
лось пережить его сверстни
кам. Впрочем, о себе он 
вообще мало. рассказывал. 
Если это не имело отноше
ния к уроку.

Л. Л О БС К А Я , 
оарший бухгалтер сто
ловой №  1.

Редактор Я. М А Х Л Щ Е

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
12 октября —  Устный 

журнал «Страницы бес
смертного подвига» (20).

13 октября —  Танцеваль
ный вечер (20).

14 октября -— Клуб вы 
ходного дня. Встреча с 
защитниками Заполярья 
(12.00). Танцевальный вечер 
( 20 ) .

15 октября — Концерт 
«Бакинцы на э с т р а д е »
(18-30, 21).

17 октября —  Обзор книг 
«Они защищали Заполярье» 
(16-30).

19 октября —  Клуб пра
воведения «Меры ответст
венности подростков за свои 
поступки» (15); Клуб лю
бителей музыки «Глинка — 
основопложннк р у с с к о й  
классической музыки» (20); 
Премьера театрализованной 
композиции «Их подвиг 
жив, неповторим и вечен», 
посвященной 35-летию раз
грома немецко-фашистских 
войск в Заполярье (18-30),

20 октября —  Танцеваль
ный вечер (20).

21 октября — Школа ху
дожественного воспитания 
детей (13); Танцевальный 
вечер (20).

К И Н О :
12 октября —  «Обочина»

(18).
13 октября —  «Без вести 

пропавший» (14, 16, 18).
14 октября —  «Как Ива- 

нушка-дурачок за чудом 
ходил» (12-30); «Дульские» 
(14, 16, 18).

16 октября —  «Злой дух 
Ямбуя» (16, 19, 21).

18 октября —  «Жестокое 
лицо Нью-Йорка» (16. 19, 
21).

19 октября — «Цезарь и 
детективы» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13-14 октября —  «Емель 
ян Пугачев», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

15 октября —  «Трагедия

на стадионе» (12, 14, 16,
18-15. 20, 22).

16-18 октября —  «Шла 
собака по роялю» (12, 14,
16, 18-15, 20, 22),

19 октября —  «Женщина 
издалека» (12, 16-15, 18-15, 
20, 22) .

ПО ПЕРВОМУ СНЕГУ
В воскресенье, 14 октяб

ря, состоится традиционный 
осенний легкоатлетический 
кросс Лейпи-Ковдор. Сбор 
всех желающих участвовать 
в 10 часов у  спорткомплек
са.

Нештатный городской 
спорткомитет.

В ЦВЕТЕ
На Комсомольской, 3-а по 

субботам и воскресеньям 
можно заказать цветные 
фотографии (с 11 до 19 43- 
сов).

+
ТЕПЛО И КРАСИВО
В ателье по пошиву и ре

монту одежды поступила 
ткань винилискожа, для по
крытия курток.-

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское про
фессионально - техническое 
училище №  18, расположен
ное в новом здании в по
селке Полярные Зори, объ
являет дополнительный на
бор учащихся для обучения 
профессиям:

столяра и плотника (для 
окончивших 8 классов); 
электросварщика и электро
монтажника (для окончив
ших 10 классов).

Выпускники средней шко
лы получают стипендию в 
размере 70 рублей. Все уча
щиеся получают , 50 про
центов заработанных: на
практике сумм.

Время обучения в учили
ще засчитывается в трудо
вой стаж и дает право на 
получение полярных надба- 
вок.

Адрес; поселок Полярные 
Зори, ГГ1ТУ-18.

Т Р ЕБ У Ю Т С Я !
Т Р ЕБ У Ю Т С Я !

Базе материально-техни
ческого снабжения Ковдорс
кого ГО Ка на постоянную 
работу срочно — слесари 
и автослесари IV  и V  раз
рядов по ремонту грузо
подъемных механизмов; во
дители электро- и автопог
рузчиков, машинисты ж е
лезнодорожного крана гру
зоподъемностью 60 и 125 
тонн.

Обращаться в отдел кад
ров 1<овд9рского ГО Ка  или 
к начальнику БМ ТС.

*  *  *

Базе О РСа Ковдорского 
ГО Ка —  рабочие на пере
борку картофеля и овощей.
Приглашаются мужчины (в 
свободное от основной ра
боты время), отпускники ил*и 
оформляющиеся 'на работу. 
Заработанные деньги вы 
плачиваются на второй день.

Обращаться йо телефо
нам: 86-20 (отдел кадров 
О РСа) или 82-43 (диспет
чер базы).

*  *  *

Комбинату бытового об
служивания — техничка. .

М Е Н Я Ю
Ж Е Л Е З Н О Г О Р С К  НА КОВ- 

ДО Р. Двухкомнатная квартира 
площадью 30 кв. метров, все 
удобства, газ. телефон — на 
двухкомнатную или трехком
натную квартиру в Ковдоре.

Обращаться: 307130, Курская 
область, г. Железногорск, ул. 
Гагарина, 43, кв. 69. Москаль- 
цову.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. К А Л А Ш Н И КО ВА . Л. В. 
Ш И ГО РИ Н А , Н. В. ГА Ш ЕВА , 
верстала М. М. С О Л О ВЬЕВА , 
клише нарезал В. А. ГА Л Ь Ц Е В , 
печатал на ротационной машина
В. II. УШ А КО В.

ВСЕГДА РАДЫ!
В А Ш Е М У  П РИ Х О Д У : 
ул. Парковая, 56, второй 

этаж.
В А Ш Е М У  З В О Н К У ; 
телефон 81-57 (редактор) 

или 81-52 (корреспонденты). 
В А Ш Е М У  П И СЬМ У : 
184140, Ковдор, редакция 

газеты «Рудный Ковдор».
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